

EL DIA

TARIFA DE ANUNCIOS

En 1.ª y 2.ª plana, línea cuerpo 10 0'50 ptas.
En 3.ª ídem ídem 0'40 »
En 4.ª ídem ídem 0'20 »

Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, Administración y Talleres
Rambla de Alfarcos, 1.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Almería, un mes 1'50 ptas.
Provincia, trimestre 5'00 »
Extranjero, ídem 10'00 »

Número sualtes, 5 céntimos.
Ídem atrasado, 10 céntimos

Para revendedores, 25 ejemplares,
75 céntimos.

Defensor de las izquierdas democráticas.

AÑO IV

ALMERIA 21 DE FEBRERO DE 1918

NUM. 932

Un parecido infame

Las autoridades presentes y los hombres

No son la misma cosa. Un hombre a secas, un ciudadano hecho y derecho, no se parece en nada a otro investido de mando popular. Debieran parecerse, para quererse y respetarse mutuamente; pero la educación social, en mantillas la pobre, no lo consiente. Es de una fea perversidad. ¡Y vaya usted a romper este constituido en vicio! ¿Por las autoridades? ¿Por los hombres? Por unos y otros. En esto se entendieron llegando al parecido: en la fabricación del mal.

A los hombres siempre se les ha oído decir: «Fulano que es alcalde, gobernador o policía urbano, nos coacciona valiéndose de su mando. Es un canalla. (Textual.) ¡Y no hay quien se lo diga en público, para ver si sus huesos se pudren en la cárcel!» A estos les sale al paso uno, un hombre más, que, por capricho de la Naturaleza, no se parece ni a los hombres ni a las autoridades, el cual le dice a aquellos: «Yo me atrevo a ser ese que ustedes quieren. Cuento además con medios y con la decisión que es necesaria, para decir en público que Fulano, Zutano o Perengano, valiéndose del mando, coaccionan y embrutecen. ¿Ustedes, que son los coaccionados, para que mi denuncia sea eficazísima, me autorizan a que me valga de sus nombres, para hacer la justicia por la cual tanto claman?»

Se nos asustan, abren los ojos espantados, nos llaman loco, mala persona y, si lo consentimos, hasta nos linchan. Esta es, lectores, la respuesta que dan, los hartos de injusticias. ¿Qué hacer? Nos dareis la razón: los hombres y las autoridades tienen su parecido solo en un hecho, en el de ahondar los males. Aquellos con su acendrada cobardía, y las autoridades con su perversa idiosincrasia. Había que decir, «que los surzan juntos.»

En Almería, como en el resto del país, pero con más descaro en Almería, se produce el fenómeno que discutimos, con caracteres alarmantes en las presentes circunstancias. Coaccionan, se hartan de coaccionar, desde el mayor hasta el más ruin de los hombres con mando. Serviles y mezquinos, por que esta es la virtud que los caracteriza, recurren a todo lo peor para darle el triunfo a la candidatura ministerial, a la que tanto se asemeja al mando de los hombres con mando. Y los hombres que sufren semejante infamias no tienen el valor, la abnegación precisa y la eultura necesaria, para atreverse a dar sus nombres tratados de humillar por sus peores enemigos, por los reconocidos enemigos de la moral social. ¿Así se puede hacer por la nobleza de los pueblos?

Ciudadanos, si es verdad que anhelaís renovación renovarse a sí mismo; si es verdad que queréis que acaben las ficciones, las desvergüenzas y las buñas, hablad sin miedo alguno cuando pretendan degradaros. Ese maldito vicio de temer sin razón—sin razón justa—hay que extirparlo de raíz. No ha-

cerlo así es aceptar indignamente la cobardía de los que son valientes mientras se creen invulnerables por unas simples borlas muy fáciles de cortar.

Se avecina una lucha, de la cual conocéis su transcendencia. No ignorais ninguno lo que supone el triunfo inmerecido de los ministeriales: seguir en la mentira, en la barbarie, en la maldad. Pero sabéis también lo que supone la derrota de esos mismos glotones: el bien, el bienestar, la redención. Si estais hartos de aquello, de vivir sin medida, sin rectitud ni orden, siempre vendidos y humillados, vilipendiados y escarnecidos, ¿consentiréis, por vuestro vicio de temer lo que debiera estar bajo la férula sagrada de los derechos vuestros, que los ministeriales se pavoneen de nuevo con lo que no se ganan por solo un buen motivo de honradez? Implicaría, almerienses, esta nueva derrota de nuestra dignidad, el caso más abyecto, odioso y reprochable que la historia de un pueblo pudiera consignar en su existencia pública. Ya es caso privativo de nuestro corazón.

Hay que no parecerse en absoluto a las autoridades actuales. Y no olvidéis que nos parecemos en ese punto indigno de la fabricación del mal.

Tal como viene

Sin compostura

La Junta de Defensa del Comercio la han partido por mitad del eje; y ha muerto porque le ha atacado la enfermedad de la política, enfermedad que amenaza contaminar al Círculo Mercantil, si no acude a tiempo, y procura alejar de su seno a esa entidad, que amenaza su existencia.

Dicen los directivos de la Junta de Defensa, que ésta no ha hecho política, y que si algo de política ha invadido su organismo, ha sido política netamente almeriense; a esto hay que contestar haciendo algo de historia.

No hace aun mucho tiempo que el Círculo Mercantil, inició una política, que decía era netamente almeriense, y en unas elecciones de concejales, se presentaron candidatos del comercio, logrando solo triunfar la del señor Sanchez Entrena. Después, siguiendo esa política almeriense, se agasajó grandemente al señor Sánchez Entrena al ser mas tarde elegido alcalde de Almería, triunfo que todos sabemos fué del señor Cervantes, por obra y gracia del señor Gonzalez Besada; y entonces encarnó la jefatura del partido conservador en el señor Cervantes, terminó el Círculo Mercantil de tomar parte activa en la política, y estos elementos que a título de comerciantes y como representantes del Círculo Mercantil lucharon, fueron a formar parte del partido naciente bajo la jefatura del señor Cervantes.

Pero he aquí, que el poder que dicha jefatura recibió de Madrid, quedó nulo, por lo que murió esa jefatura. Y en estas circunstancias, es cuando se constituye la Junta de Defensa, dirigida por elementos notoriamente Cervantistas, iniciando la política que ha muerto apenas nacida; pero es el caso que estos

elementos no quieren que la vida efímera de esta Junta de Defensa termine, y enfundando el sable desenvainado por ellos quieren aguardar mejor ocasión para conseguir sus propósitos.

Y esto es lo que no se puede tolerar; hay necesidad de que todos los que seamos socios del Círculo Mercantil tengamos completa libertad iguales derechos, y no se nos obligue quiera que no quiera ya hacer política; y yo que no soy político, que no quiero serlo, tengo el derecho a reclamar que esa Junta de Defensa, puesto que está demostrando que hace política y una política francamente parcialista, no se albergue en el Círculo Mercantil, entidad, completamente ajena a política, que vela por el bien del Comercio y que siempre demostró ser lo bastante para la defensa y custodia de nuestros intereses, aunque así no lo crean los señores de la Junta de Defensa.

No quiero que se nos obligue a hacer una política, nefasta, que eso parece ser lo que inspira a dicha Junta de Defensa,

(Con nosotros o contra nosotros) Funden esos elementos un partido con el título que quieran; pero no se coronen con el escudo del comercio y no se alberguen en nuestro Círculo.

Eso es lo que reclama,

Un socio del Círculo

No sabemos quié sea el autor del jugoso articulo que insertamos. Se nos ha enviado tal como aparece, firmado «Un socio del Círculo». Este señor que piensa y dice bien, ha hecho muy mal con ocultar su nombre. Dice verdades como templos de grandes, y—cosa que sin serlo parece absurda—aun más grandes serian si al pie llevaran un nombre seguramente prestigioso como el del autor desconocido.

TELEFONEMAS

(Servicio de la tarde)

Banquete en el Palace

Madrid 20

Hoy se ha celebrado el anunciado banquete en el Palace Hotel de Madrid. Además de los jefes y oficiales de la Academia general de Infantería asistieron el ministro de la Guerra y don Alfonso XIII que se presentó a la una y media de la tarde. Discursaron, el comandante Roble, la Cierva y el rey. La Cierva enalteció la unión del ejército, recomendando la disciplina y el rey dijo, que está dispuesto a dar su vida por la patria, como cualquier oficial del ejército.

Lo que dice Prieto

Madrid, 20

Hablando Prieto hoy con los periodistas, les ha dicho, que hay tranquilidad absoluta en toda la nación.

Añadió que apesar de haber regresado enfermo Rodés de su viaje de propaganda electoral, asistirá al Consejo de ministros.

También dijo, que la información dada por algunos periódicos de que se ha recibido una nota alemana, es inexacta, pues hoy se ocuparía el Consejo, de los hundimientos del «Ceferino» y el «Duque de Génova».

Respecto a la unión de las ramas del partido liberal, expuso, que no podía anticipar nada, porque las cosas siguen en el mismo estado que antes, aunque el veria con gusto la inteligencia entre los candidatos de dichas ramas.

Dice que procura, en cuanto de él depende, evitar dificultades a los candidatos, aunque no pertenezcan a su partido.

Hablando con Bahamonde

Madrid, 20

Conferenciando con el ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, dijo este que el estado de España es absolutamente normal.

Manifestó que el gobernador de Burgos le comunica que en Aranda del Duero reina tranquilidad.

Añadió el ministro que tiene noticias de que la lucha electoral se recrudece conforme se aproximan las elecciones; que se recibe en gobernación un número considerable de cartas y telegramas sobre las elecciones y que él procura atender a todas las reclamaciones, aunque algunas de estas son improcedentes. Dió cuenta el Sr. Bahamonde, de que la Dirección de Sanidad ha dictado órdenes para evitar que se propague por España la epidemia de triquina y tifus exantemático que se ha desarrollado en Oporto.

Manifestó también el Sr. Bahamonde, que ha recibido un telegrama de protesta por suponer que la policía no obra con celo en la persecución de los autores del atentado contra Rodrigo Soriano.

—Creo inútil decir a Vds.—dice Bahamonde—que he hecho circular órdenes terminantes dirigidas al gobernador y a la policía de Valencia para que se esfuerzan en descubrir a los autores.

—Y añadió—Todos condenamos el crimen y deseamos la curación de Soriano.

También dijo que había leído en «El Día» de Madrid que los funcionarios de Gobernación, se quejan de los perjuicios que les ha causado la supresión de las agregaciones. Manifestó que él no había hecho más que cumplir el decreto dictado por su anterior, cuya disposición determina en uno de sus artículos, en la ordenación de pagos, que no se abone a los agregados, hasta que no marchen estos a sus destinos.

Dijo el ministro que tiene gran interés en atender a las aspiraciones del personal, como ya ha demostrado en otra ocasión; pero que no puede dejar sin efecto dicho decreto.

La bandera de la Academia

Madrid 20

Esta mañana a las 8 menos 10, llegó a Madrid la bandera que pertenece a la Academia general militar. La llevaba el coronel don Marzo, director de la Academia, y a esperaban los generales, jefes y oficiales que se encuentran en Madrid. Entre estos estaban los señores Bazan, Primo de Rivera y Cárvente. Se oyeron muy vivos.

Pablo Iglesias pone cartas boca arriba

Madrid, 20

Pablo Iglesias ha estado hoy en Gobernación, para hacer y des-reclamaciones o denuncias: una, que en Hacienda, se reparte la candidatura monárquica entre los empleados; otra que se sabe que en A. U. G., el gobernador, a pretexto de las subsistencias envió un delegado a hacer coacciones electorales y otra que en el pueblo de Valverde se reparte dinero entre los electores.

Mitín monstraue

Madrid 20

Mañana se celebrará en el Teatro de la Casa del Pueblo de Madrid un mitin monstruo de propaganda electoral y política internacional. Hablarán, Rico, Calzado, Sanchez Ocaña, Castrovido y Pablo Iglesias.

En cuarta plana, informaciones interesantes

GRAN MITIN EN GERGAL

Llegada del candidato.—Votadores y victores.—Manifestación de simpatía.—El mitin.—Las mujeres de Gergal, victorean la candidatura del señor Tuñón.—Gran entusiasmo

El pueblo de Gergal, demócrata y luchador, realizó el lunes un acto de verdadera ciudadanía, afirmando sus ideales republicanos.

En el tren correo, llegó a Gergal el candidato señor Tuñón de Lara, acompañado de los señores Cabreizo y Viñas. En la estación le aguardaban una nutrida representación de obreros y republicanos y a la entrada del pueblo la plana mayor del partido, obreros y numerosas comisiones. Se dispararon voladores, y se dieron vivas al candidato del pueblo.

Durante la tarde el señor Tuñón de Lara, recorrió las calles y plazas afueras del pueblo, acompañado de correligionario y amigos.

Visitó el Sr. Tuñón al Sr. Ocaña, presidente de la Sociedad Obrera, y a su compañero Manuel Vique, que encuentra en cama a consecuencia de un accidente.

El mitin se celebró a las ocho de la noche. El teatro estaba totalmente ocupado por un público numeroso que se agrupaba a falta de localidades en el escenario y en las entradas del teatro.

Asistieron al acto dándole una nota simpática, numerosas mujeres, y jóvenes de la localidad, que aplaudieron con entusiasmo la llegada de los prop. gandistas.

Presidió el acto el venerable republicano, nuestro querido amigo don Enrique Gonzalez Marquez que muy emocionado hizo la pre-

CANDIDATURA de las Izquierdas

Por la Circunscripción

DON ANTONIO TUÑÓN DE LARA

Centro Electoral Calle de Hernán Cortés 3

sentación de los oradores. Fué muy aplaudido.

Habló en primer término don Serafín Zamora Fernández, joven y culto abogado, que aconsejó al pueblo de Gergal que votara la candidatura del prestigioso republicano e ilustre candidato señor Tuñón de Lara.

Su discurso breve pero enérgico fué muy aplaudido.

Seguidamente el compañero Cabrerizo, hizo un discurso breve y sincero, aconsejando a la masa obrera que se libre de la pernicioso influencia del caciquismo, votando la candidatura de las izquierdas, donde están condensadas todas las aspiraciones de los que luchan y trabajan.

Fuó muy aplaudido.

El señor Viñas hizo un discurso de tonos enérgicos. Saludo a las mujeres de Gergal, que con su presencia en el mitin demostraban que habían roto la tradición, aprendiendo en los comicios de la libertad el nuevo catecismo que habrán de enseñar a sus hijos, para que sean hombres aptos, que librarán a España de la tragedia.

Combatió al régimen actual, dijo que había que agrupar a los hombres en esta lucha, no para una finalidad puramente electoral, sino para constituir un ejército que se opusiera a los crímenes del régimen.

—La balas de la Guardia civil dijo—no deben atravesar las carnes veneradas de esas madres que tienen hambre y reclaman justicia, deben rebotar en el corazón de hierro de los hombres...

Su discurso fué muy aplaudido, victoreándole las mujeres emocionadas.

Al levantarse a hablar el señor Tuñón de Lara, fue acogido con una salva de aplausos. Los hombres puestos en pie saludaron al joven candidato republicano con vítores.

Pronunció un discurso, vibrante, enérgico, contundente. Dijo que no pedía votos, sino conciencias; dijo que cada voto era una voluntad para hacer la revolución...

(Grandes aplausos interrumpen al orador.)

Afirmó que en los momentos actuales son de verdadero peligro, que debe España dividirse en dos bandos; las izquierdas y las derechas. Quien no se incorpore al progreso que representa la democracia, será fatalmente arrollado.

El discurso que es breve de tonos sinceros y enérgicos, fue acogido con grandes aplausos y vivas, terminando con una invocación a la lucha por la proclamación de la República.

El acto fué solemne. Gergal está en la brecha, para realizar la obra definitiva.

Del Gobierno Civil.

En la conferencia que como de costumbre tuvimos ayer con el gobernador, éste nos dijo que los obreros de las minas de Beires se hallaban trabajando, lo mismo los del cable que los de las galerías. También nos dijo que se seguían repartiendo bonos entre las sociedades obreras para las familias de los compañeros necesitados, y que el número de bonos repartidos, por término medio, es el de dos mil diarios.

Después nos comunicó que no obstante haber recibido orden del comisario de abastecimientos diciéndole que permitiera la salida del maíz, él se negará a autorizar dicha exportación, entre) ante no tenga en un almacén y con la llave en su poder, los 125.000 kilogramos que necesita la población de Almería para cubrir sus necesidades.

Por último nos manifestó que le habían visitado los de la Sociedad de abastecimientos, para participarle que no era cierto que fuese a darle una conferencia el concejal señor Fernández Burgos, como decía ayer la prensa, y sí que únicamente asistiría el letrado señor Naveros, para formar a la junta.

Poetas almerienses

LUCHA EN LA CALMA.

Al poeta Pepe Fernández

Mi espíritu me arrastra... Quiero ser peregrino del amor de la carne, de mi carne profana; bajo el sol de Castilla amar a una aldeana, y amar sobre la nieve del suelo parisino.

Y en Sevilla la maga, bajo su azul divino, amar una manola «morena y sevillana»; beber opio en su boca, y una noche pagana, emborracharnos juntos de azahares y vinos.

Un beso como el cálido sol de mi Andalucía, ofrendar a una inglesa una noche de orgía bajo el cielo brumoso de su patria galante.

Luego, cuando el Otoño borre mi primavera y florezca la nieve sobre mi cabellera, desafiar la muerte con un gesto arrogante.

Fray Belón

Muñoz el alcalde de Silvela

En la historia de Almería hay algunos hechos ignorados por la inmensa mayoría de las gentes, que deben ser publicados para el restablecimiento de la verdad, en el deslinde y selección que venimos haciendo de nuestros valores políticos.

Muchos se preguntan, como y porque razón política don José María Muñoz, que tanto combatió a Cervantes—Silvela y después a Silvela—Cervantes en aquella célebre campaña de moralidad; que colaboró en «En Pueblo» con notables y duros artículos contra ambos señores, de manera formidable que probablemente reproducimos; y que en el mitin fustigó y censuró la abyección de los pueblos que toleran la esclavitud del caciquismo y la tutela infamante de los curules, y como fruto de aquella campaña haya venido a recoger la Alcaldía de manos de su enemigo Silvela.

¿Como pudo serque Muñoz, que tanto luchó, en aquella única ocasión, por la redención política de Almería, haya venido a caer en las redes de Silvela, yéndose con el enemigo, y abandonando su puesto de honor en la batalla entablada contra las vilezas de un sistema político irreconciliable con los intereses del pueblo?

¿Que ha podido suceder para llegar a semejante resultado de convertirse en alcalde de Silvela?

¿Es que Silvela se encuentra tan falto de opinión pública y de amigos, que por imperio de las circunstancias ha tenido que apoyarse en los queridos Muñozes, olvi-

dándose e aquella estruendosa y armónica serenata con la que fué obsequiado?

Todas estas y otras preguntas tienen fácil explicación.

Es un hecho cierto que los Muñozes tomaron parte activa en la campaña de moralidad almeriense, y formaron en el bloque para derrotar a los curules; pero lo hicieron porque les precisaba, políticamente, derrocar a un cacique poderoso que les tenía completamente anulados, y a sus intereses políticos convenia, evidentemente, el acabar con un enemigo que se les oponia en su camino y era necesario barrer el obstáculo.

Este era el fin que ellos se proponían.

Naturalmente estos señores Muñozes combatieron también a Silvela aliado político del señor Cervantes, pues era de precisión.

Mas llegó un momento en que Barcia y Silvela accediendo a requerimientos de amistosa influencia, decidieron liquidar la campaña interponiendo los resortes y medios que tenían a su alcance, ya que la amistad del primero y los ofrecimientos políticos del segundo podían ser eficaces y decisivos.

Y hubo cartas al entonces Director de «El Día» para que no secundara la campaña, ni escribiera contra Cervantes, orden de Barcia, que fué acatada y cumplida; y los Muñozes marcharon a Madrid; y tuvieron largas conferencias y comidas íntimas, y ofrecimientos políticos aceptados y las bodas de Camacho...

Resultado de todo ello fué que

Fernandito Muñoz ordenó telegráficamente al procurador que desistiera del ejercicio de la acción popular que le estaba confiada en la causa del Chalé. Por su parte no podía hacer más en obsequio de Cervantes.

Y otra resultante ha sido que don José consiga la soñada alcaldía de Silvela.

Que para ello era necesario volver las espaldas a Almería y contrariar sus legítimas aspiraciones de redención, ¿que importaba eso, ante la satisfacción de ser alcalde? El fin justifica los medios, es verdad, y por eso las simpatías que gozan los Muñozes van en aumento.

Sin embargo, cuentan que Silvela olvidando su ofrecimiento, no estaba dispuesto a dar la vara al señor Muñoz; más a última hora, reconociendo su habilidad en materia electoral se ha visto obligado a llevarle a la alcaldía para que le asegure el acta.

No queremos amargar la existencia del señor Muñoz; piedad tenemos para el que volvió sus espaldas ante el enemigo común de Almería abandonando la defensa de ideales redentores, a cambio de una alcaldía que no le ha dado el pueblo; pero si hemos de decirle que no le acompaña esa aureola de simpatía popular que aolo conquistando los que defienden y amparan los verdaderos intereses del pueblo, luchando por sus legítimas aspiraciones, por el triunfo de sus anhelos.

Está, pues, obligado y es natural que trabaje y luche por servir a Silvela; pedir o esperar otra cosa de Muñoz sería perder el tiempo.

A los compañeros izquierdistas

Convocatoria

Por la presente se invita a todos los compañeros del distrito 6.º, a que asistan al Centro electoral que día y noche tenemos abierto en la calle Real del Barrio Alto, número 99.

SE COMPRA

leña recia a dos pesetas cincuenta céntimos el quintal en las minas de Azufre de Gádor.

Informarán en Almería don José García Córdoba.--Cruces 71

SUBASTA

Agencia del Lloyd's.—Almería
Hasta el 25 corriente se reciben ofertas de precio para una partida de 1450 sacos (aproximadamente) de nitrato de sosa almacenados en esta.
Se enviarán muestras a quienes lo soliciten por los señores Mac Andrews y C.

Lloyd's Agentes

Información judicial

Audiencia

Señalamientos para hoy:
Sección 1.ª.—Causa de este Juzgado sobre hurto, contra José Muñoz Garvín y otro. Abogado, señor López Ibáñez; procurador, señor Escobar.

Sección 2.ª.—Causa del Juzgado de Purchena contra Pedro Sánchez Simón, sobre homicidio. Abogado, señor López Pérez; procurador, señor Moreno.

Suspensiones

El juicio oral señalado para ayer en la Sección 1.ª, en causa del Juzgado de Almería por estafa contra Andrés Olivares Ramón; fué suspendida por no comparecer los testigos.

—También fué suspendido por enfermedad del letrado don Alejo Muñoz Saevedra, defensor de uno de los procesados, el juicio que debió celebrarse en la Sección 2.ª, en causa de Purchena, contra José Ruiz y otros por el delito de estafa.

Sentencia

Per sentencia dictada por el Tribunal de Derecho de la Sección 1.ª de esta Audiencia provincial, en causa de este Juzgado, sobre hurto de una caja de almendras, contra Joaquín Aguilera y cuatro más, se absuelve libremente a los procesados por entender el Tribunal que los hechos que motivaron dicha causa no son constitutivos de delito conforme a la pretensión del letrado defensor don Alejandro Fernández Alvarez.

Registro civil

Nacimientos.—Manuel Pérez Cañadas, José Exposito Hernández, Joaquín Martínez Pardo y Rafael Callejón González.
Defunciones.—Ninguna.
Casamientos.—Victoriano Pabón Pabón con Dolores Martín Ortño.

En Tríanón

Este bonito cine se ve más concurrido cada día que pasa. Un selecto auditorio llena a diario sus muchas localidades. ¡Lo que es dar cosa buena y a precios aceptables!

Hoy es día de moda en dicho Cine. El programa que ponen es atrayente. Lo aceptará el público con vivísimo agrado. Las funciones de noche son continuas y ni un solo momento se ve el local vacío. Igual sucede con las sesiones de la tarde, donde ancianos y niños, soldados y niñas hallan su distracción.

—De la estupenda cinta «La hija del Circo» se pene hoy el episodio 4.º. Además se proyectará el emocionante drama del inmortal Echegaray, «La muerte civil», interpretado por el eminente actor catalán Enrique Borrás.

No nos extraña que el salón de este cine, con programas tan buenos, se vea a diario atestado de gente.

En cuarta plana, Informaciones interesantes.

Este periódico es el más chiquitín, el que menos se vende, el que casi no tiene anuncios; pero es el que más se lee, el preferido entre todos, por ser también el que dice más verdades, y el más decidido y leal defensor de los intereses de Almería y el único propagador, fervoroso y honrado, de los sagrados ideales por que suspira el mundo.

EL SOLDADO INGLES

Inglaterra es el pais de la libertad y la disciplina, de un disciplina estricta. Estos dos sentimientos que, a primera vista parecen excluírse mutuamente, se concilian lo mismo en el ejército que en masa, del público; y puede afirmarse que las formas exteriores de la subordinación no cedan en nada a la de los alemanes. En cuantos al fondo no es posible la comparación, precisamente a causa del sentimiento de la libertad, que sigue siendo letra muerta para estos últimos. En el cuerpo de oficiales sorprende la familiaridad que reina, fuera del servicio, entre sus diferentes miembros; no llega, es verdad, hasta el tutoo a la manera austriaca, pero ello se debe probablemente a que en Inglaterra no se usa clase de tratamiento. (Los soldados se llaman entre sí, de usted.)

Algunas veces, en el ejército, el sentimiento de la libertad se sobrepone al otro. Sin embargo, las faltas, de disciplina, raras y sin gravedad, proceden casi siempre de una concepción exagerada del puntillo de honor o de un desprecio absoluto del peligro. Dos incidentes, no ha muchos ocurridos, lo confirman.

Cómo es de suponer, la caza está prohibida en el frente, y, por razones que saltan a la vista, se ha vedado a los oficiales y a la tropa el que arriesgue su vida sin motivo. El otro día, un jefe, de batallón (teniente coronel) visitando sus compañías de primera línea, a siete u ochocientos metros de las trincheras enemigas, diviso una media docena de perdices que saltaban tranquilamente entre, las alambradas inglesas. Apasionado por la caza, coge el fusil del vigia más próximo, y de cuatro disparos mata a otras tantas aves y hiera a la quinta. Al oír la primera detonación, los alemanes, que recelan un ataque, inician un fuego infernal sobre la trinchera británica; luego, no viendo venir a nadie, dejan de tirar. Entonces el teniente coronel fraaquea el parapeto y comienza a ir y venir por entre las alambradas para recoger sus víctimas. Los alemanes, cada vez más intrigados, rompen nuevamente el fuego—cañones de 77 y ametralladoras—, pero sin hacer blanco. Y el jefe, conservando su serenidad, se apodera, una a una, de las cinco perdices.

—¡Buen asado para la noche!—exclama, el desorden de sus ropas. «Si el señor...» estuviese aquí, seguramente le preguntaría cuanto han costado estas perdices a los alemanes.»

Al revés de lo que se hace en otros ejércitos, los cuerpos ingleses que toman cañones a los enemigos no son objeto de ninguna distinción especial; por lo común terminadas las hostilidades se les entrega las piezas conquistadas por ellos. De ello nace una práctica que parece singular cuando no se conocen los reglamentos británicos; en cuanto se le quitan al enemigo, los trofeos son marcados con el nombre y el número del vencedor. En un suceso reciente, un batallón escocés, reputado por su arranque y bravura, ocupa un pueblo ante el cual fracasó la víspera del batallón de otra brigada, y se apodera de cañones, bombuses, ametralladoras etc. Hecho esto, se apresura a inscribir con tiza sobre todo el material... «batallón escocés» y prosigue la lucha. Al anochecer, cuando todo ha concluido, un oficial de aquel, al pasar cerca del sitio donde el botín está aglomerado, comprueba con indignación, que los letreros han sido borrados, pondeándose en su lugar el nombre y el número del batallón que fracasará la víspera.

Abierta rápida «bmaria», se desbubre el culpable. Es un suboficial, que arguye en su defensa que el pueblo y lo que contiene pertenece al sector del batallón... por lo cual ningún otro tiene derecho a marcar los cañones con su nombre. Para terminar la discusión el oficial escocés coge a su interlocutor por los hombros y le obliga a dar media vuelta. Acto seguido un equipo señala los cañones con pintura.

Encontrar un bote de pintura, y un pincel en un pueblo destruido de extremo a extremo es un prodigio que solo el batallón... escocés puede realizar y la medida de su carácter...

Joaquín Meléndez

Frente británico, Febrero 1918.

¡Amnistía! ¡Amnistía!

Noticias varias.

Citaación La Ayudantía de Marina de Garrucha cita al vecino de Carboneras, Manuel Cazorla Cazorla.

Nuevo periódico Don José Godoy Ramírez ha presentado un escrito en el Gobierno civil pidiendo permiso para publicar un periódico semanal científico literario, el que se titulará «dearium».

Un oficio El gobernador civil ha trasladado a la alcaldía un oficio de la Dirección general de prisiones referente a una queja del director de la cárcel de Almería, relativo a no haber dado cumplimiento de ciertas atenciones que a su cargo tiene la corporación municipal.

Solicitud denegada Don Angel Navarro y otros pescadores mas han presentado un escrito en el Ayuntamiento, pidiendo que la alcaldía retire la delegación que le tiene confiada al teniente alcalde señor Fuentes.

No se reunió La Comisión de Hacienda no se reunió como tenia anunciado, por falta de número.

Gasolina El comisario general de Abastecimiento, ha telegrafiado al gobernador civil ordenándole se le entregue al ingeniero del puerto y a la Jefatura de obras públicas la cantidad de gasolina que necesitan.

Hospital provincial Servicio de Guardia. Médico.—Don Manuel María Amat. Practicante.—Don José Gil Segura. Reten de 3 a 5 (tarde).—Don Manuel Moriana López.

Sociedad Coral Por la presente se convoca a todos los señores orfeonistas y socios protectores de la «Sociedad Coral Almeriense», para que se sirvan asistir mañana jueves a las 9 de su noche al domicilio social con el objeto de celebrar junta general extraordinaria. Se ruega la más puntual asistencia.

Se venden Cuatro estanterías completas en perfecto estado de conservación. Razón, Cervantes, 3 bajo. Se desean comprar unos gemelos prismáticos. Buen precio. Darán razón, Pizarro 12. Ama de cria Se ofrece para casa de los padres, María Saucha, de 24 años, primeriza y en perfecto estado de salud. Darán razón en la calle del Arco, número 2.

Servicios de la guardia civil

La de Tabernas comunica que en aquella comandancia se presentó el vecino de aquel pueblo, Francisco Díaz Alarcón, denunciando que en momentos en que su mujer se hallaba ausente de su casa, forzarón con un hierro la puerta falsa entrando y robando un reloj y una cadena y un s sacos vacos.

Personado en el lugar del suceso y hechas las averiguaciones consiguientes, se efectuó la detención de Rafael García Contreras (a) El Roba gallinas, el que despues de declararse autor pasó al Juzgado.

La de Chirivél da cuenta de haber detenido al vecino de Olula del Rio, Francisco Juárez Sánchez por haber herido a su convecino José Martínez Galera, ocupandose al primero una pistola de dos coñones la que en compañía del dueño pasó al juzgado.

La de Seros ha anunciado la detención del vecino del pueblo de Albox, Isidro Martínez García, por haber robado 5 gallinos a la vecina de Alcóntar, Carmen Domene Mesa, poniéndose a disposición del juzgado el autor y las aves robadas.

La de Vera detuvo a Alfonso Martínez Vives, por habérsele encontrado en su casa varios objetos robados. Confesó que los había robado en el

Se reclaman por la Superioridad antes cedentes para resolver la petición de reconocimiento de servicios, a los efectos de obtener pensión para doña Trinidad Martínez Solsona, huérfana de don José Martínez Bermudez maestro de María,

Enseñanza y Profesores

Ha sido nombrado Maestro sustituto de Carrasca don Francisco Gimenez Garcia, habiéndose recibido el correspondiente Título Administrativo.

Se han recibido las cuentas de material, para su aprobación de los maestros de Lijar y Lareya.

Café Suizo Saborear el café que se sirve en Suizo. Es fino, es aromático, es delicioso

PARA LOS RECLUTAS DE CUOTA. El presidente del «Tiro Nacional» en atento B. L. M. que agradecemos, nos participa haber abierto la matrícula en la Escuela Militar Oficial de Almería, Infantes número 1, para enseñar la instrucción teórica y práctica que la Ley exige a los reclutas de cuota y a los excedentes de cupo que deseen reducir el tiempo de servicio en filas.

¡Amnistía! ¡Amnistía!

Banco Español de Crédito Capital 20.000.000 de pesetas. AGENCIA EN ALMERIA Caja de ahorro. Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso. Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

MUEBLES LOZA Y CRISTAL. CUADROS Y ESPEJOS. PERFUMERIA. JUGUETERIA, ETC. BAZAR EL LEON Tiendas, 6 UBALDO ABAD Rostrico, 4

Francisco Criado Sanchez ARMERO Casa fundada en 1873 Granada, 51



Armas y efectos de caza de las marcas mas acreditadas. Expendiduria de explosivos. Especialidad en cartuchos cargados en los talleres de la «Unión Española». Cartuchos vacíos. Pólvoras. Cápsulas de todos calibres y sistemas. Aparatos ortopédicos. Exclusivo en el sin rival braguero articulado de bola metálica, perfeccionado con movimiento de rotación que proporciona las comodidades mas

VINOS. Valdepeñas blanco y tinto a 35 céntimos litro. Arroba 5'50 pesetas Juan Tonda Plaza de San Sebastián, 25

Cajeros Los necesita la Casa «YOST» a sueldo y Comisión para varias de sus sucursales de provincia. Dirigirse por escrito indicando referencias a la Casa «YOST».—Barquillo, 4.—Madrid.

EL MONTAÑES Todos los jueves y domingos en llos a la Andaluza Sebastián Perez 4

EL CANDADO Ferreria y herramientas para todos los artes Baterías de cocina. Puntas de Paris. Herramientas y objetos diversos para el ramo de molinenda en general Real 9

¡AMNISTIA! ¡AMNISTIA! CONSULTA ESPECIAL DE Enfermedades de nariz, garganta y oídos A CARGO DE D. Antonio García y García Médico forense Horas de consulta: De 2 a 4 OBISPO ORBERÁ, 5

Arboles frutales de Aragón Arboricultura y floricultura PARA INFORMES Y CATÁLOGOS, Aznar, Tonda y Compañía, S en C PRINCIPE, 27.—ALMERIA

Bar Frutero Café.—Chocolate. Helados.—Cerveza. Principe, 44 Imprenta de El DIA

La Sagrada Familia NUEVA PANADERIA Reyes Católicos 8, en los bajos de don Antonio Acosta. PAN A LA TASA OFICIAL

El mejor pan de Almería, el más blanco, el mejor cocido y más cabal; el que con mas agrado se sirve al público. Especialidad en pan para diabéticos. Esta casa no tiene repartidores, y el beneficio lo adquiere el consumidor comprándolo en la panadería. Pan caliente atodas horas. Mucho cuidado en los enargos. Esta casa da 1.000 gramos por kilo

Corbatería y sombrerería elegante Sucesor de Rosales y Ullbarri

Siempre las últimas novedades.—Precios baratísimos.—4 Tiendas, 4 Carreras Especiales y Universitarias Preparación para ingenieros civiles. Ayudantes y Sobrestantes. Carreras militares, Aduanas, Correos y Telégrafos. Facultades de Ciencias, Derecho y Filosofía. Magisterio completo. Informará, D Manuel Pérez García, catedrático de la Facultad de Ciencias del Instituto. De 3 a 5 de la tarde. Regocijo, 23

PLATA CHRISTOFLE VARIADO SURTIDO EN CUBIERTOS Y OBJETOS DE FANTASIA Depósito exclusivo para Almería y su provincia, Casa Ferrera, Martínez Campos, 17 y 19

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO Emulsión de Scott y demás marcas. Acaban de recibirse importaciones partidas en la acreditada droguería EL ARCO IRIS